

【第3種郵便物認可】



「大同団結」で難局越え

東京の復帰運動

世論喚起へ故郷と共に

新報東京編局
編集記者、南
海日新聞社
東京通信員、
高田工業専
務・常任監査
役などを歴
経た張本人の右田昭
作つた語り部。
進さんは當時の復帰運
動を体験した数少ない
事例。島さば語り部。
きょうは奄美
（50年12月）▽運動第
一期・復帰運動の準備態
勢着々進む（48年1月
～50年12月）▽混迷期・行政権分
けの原点などと思つ。△混迷期・行政権分
離後の生活援護が主体
シマサバクリ（奄美に
関する言動）の言葉を
活動（1945年8月
～47年12月）▽胎動
（47年12月）▽活動期（48年1月
～50年12月）▽運動第一

東京の復興
身が詰りながら、右田昭進さん語る
言われた奄美群島の日本復帰運動の中で、奄美出身者の果たした役割は復帰に懸ける地元の熱い思いを中央政府や国際世論に強く訴え、広範な国民運動にまで盛り上げる力となった。それは現地の闘いと共に奄美群島の日本復帰実現の「天原動力であった」と強調。中でも糸余曲折組織の存続さえ危ぶまれた本土の復帰運動が「団結し続けた大きな要因の一つは東京を拠点とする全国奄美連合組織本部の昇臨（暁夢）委員長の『小異を捨てて大同団結』をひ掛けにあった」と証言した。

【東京支社】東京奄美会（池田秀秋文化広報部長）の文化講演会が8日、東京・四谷の主婦会館であり、「東京における日本復帰運動」と題して、右田昭進さん（84）＝神奈川県藤沢市在住、奄美市名瀬花部出
身者による。右田さんは「日元の民衆闘争」と題して、奄美の歴史や、奄美の歴史と日本の歴史の関係について語った。

の動き(51年9月～52年
4月)▽運動第3期・
三集

条約調印後の信託統治提
案保留と条約発効阻止へ
（高裁判事）ら当時、日本

1月5日同年9月
弁連会長、糸井正夫(衆
院議員)、翁村唯一郎(最
月) // 里勤第2期・講和

「反対統治」の運動(51年)その後、「昇曙夢(露文学者)、奥山八郎(日

一期・講和条約交渉から調印までの言ふたことが、中央での復帰運動の立ち上がりと見えた。

A photograph showing a woman in a grey vest and sunglasses standing at a podium, holding a bouquet of flowers. An older man in a suit stands behind her, and another person is partially visible behind him.

講演後　花束を受取る
右田昭進さん（中央）――
「最近の尖端問題」
題など国際情勢の不穏な動向を聞き及ぶと、「歴史は繰り返された」と答えた。――

期・夕レ吉田翁主有
全諸島の早期復帰を要求
53年(明治18)年、同月
この中で、右田さんは
1950年に川上嘉、伊
東隆治両議員が国会
「西昌問題」を論義
たのをはじめ、愛郷心に
燃えた素晴らしい人材が
の復帰運動の歴史、経済が
打ちそろついて、その
人たちがいろいろと絶妙
なコントをつくって絶大
な力を発揮した」と語つ
われる。それゆえ、当時
ことを後世に語り継がれ
ければならないと思
た」と述べた。

全員決定へ連携密に

健 康 頭 小 大

名瀨時安

聞

客船

三井

港。関係者がセレモニ一城一丸となつて取り組

エビ